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КОЛОНКА ГЛАВНОГО РЕДАКТОРА

А.А. Карпеев

Отшумела в стране выборная компания. В нынешнем году ее 
громкость и крикливость были в значительной степени приглу-
шены коронавирусом, но децибелы критики, обещаний, завере-
ний все-таки порою зашкаливали. Хотя, как всегда, мало было 
дельных существенных предложений, большинство кандидатов 
ограничивались констатацией плачевного состояния системы 
здравоохранения и пагубной роли в этом пресловутой «оптими-
зации». Этот разрушительный процесс зашел так далеко, что 
президент страны был вынужден одернуть его авторов и испол-
нителей: «Оставили людей практически без медпомощи, ничего 
не предлагая взамен… Забыли о главном – о людях». 

Значительную часть предвыборных программ многих кан-
дидатов в депутаты составляли предложения по коренному 
пересмотру правительственных действий в области здравоох-
ранения. Если проанализировать эти предложения, бросается 
в глаза их общая направленность на возвращение к принципам 
советской медицины, признанной в те далекие годы одной из 
лучших в мире. Действительно, предложения о передаче управ-
ления медициной в руки врачей, а не экономистов, об отмене 
существующих никчемных стандартов, о ликвидации системы 
финансирования медицины через Фонд обязательного медицин-
ского страхования и восстановления бюджетного финансирова-
ния отрасли, о возрождении системы профилактики заболева-
ний, о восстановлении лечебных функций скорой медицинской 
помощи, об отмене термина «услуги» в отношении оказания ме-
дицинской помощи и целый ряд других предложений являются 
отражением огромной неудовлетворенности положением дел в 
здравоохранении. 

К сожалению, в программах кандидатов в депутаты явно не-
достаточно места уделялось вопросам медицинского образова-
ния. На мой взгляд – в настоящий момент кризис с обеспечением 
медицинских учреждений, особенно сельских, врачами и медсе-
страми зашел так далеко, что настоятельно требуется возврат 
к обязательному распределению выпускников медицинских 
образовательных учреждений. Недемократично? Безусловно. 
Но тогда мы должны согласиться с тем, что оставлять население 
без медицинской помощи при наших расстояниях и состоянии 
дорог – вполне демократично, как и спокойно взирать на все 
это со стороны, забыв о врачебном долге, сострадании и прочих 
атрибутах нашей профессии.

Сразу после выборов возобновил работу Комитет Государ-
ственной Думы по охране здоровья граждан. Его возглавил но-
вый для нас депутат – Дмитрий Анатольевич Хубезов, работав-
ший до этого главным врачом Рязанской областной больницы. 
Привлекает в нем то, что он выходец из практического здраво-
охранения, и то, что победил в одномандатном округе – значит, 
имеет авторитет среди народа. Пожелаем ему успеха!


